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Lundin Mining: “Nuestra visión de largo plazo 
no cambia con los acontecimientos de las 
últimas semanas en materia de aranceles” 
Juan Andrés Morel, vicepresidente ejecutivo y director de Operaciones de la minera canadiense, se 
muestra confiado en que la guerra comercial no afectará la demanda por cobre en el largo plazo. Tras 
celebrar los 30 años de Candelaria, el ejecutivo afirma: “Estamos como industria todos interesados en que 
Chile no pierda ventajas competitivas”. 

VÍCTOR GUILLOU 

Lundin Mining está con la mente puesta en 

crecer en Chile y Argentina. La minera cana- 

diense opera en el país dos complejos ubica- 

dos en la Región de Atacama: Candelaria, un 

distrito minero que cumplió 30 años de ope- 

raciones, pero que el grupo adquirió en 2014 

tras quedarse con el 80% de Freeport McMo- 

Ran en US$1.800 millones; y Caserones, yaci- 

miento en el cual alcanzó el 70% de participa- 

  

ción tras acordar el pago de US$950 millones 

a la japonesa JX Nippon Mining €: Metals Cor- 

poration. 

Pero Lundin también mira a la frontera, es- 

pecialmente luego de asociarse con BHP en Jo- 

semaría y Filo del Sol, dos proyectosen los que 

conformó un joint venture con la mayor mi- 

nera del mundo, y que están a una distancia de 

entre 30 y 35 kilómetros de distancia de sus ope- 

raciones en Chile. 

Sin embargo, la firma también ha puesto 

atención a la turbulencia de los mercados in- 

ternacionales y en particular en el precio in- 

ternacional del cobre, que ha visto una gran vo- 

latilidad en su cotización en los últimos días. 

Pero para Juan Andrés Morel, vicepresiden- 

te ejecutivo y director de Operaciones de la mi- 

nera canadiense, el enfrentamiento comercial 

nosupone aún cambios en las perspectivas fu- 

turas de la industria 

“Nuestra visión de largo plazo no cambia con 

los acontecimientos de las últimas semanas en 

materia de aranceles. Los fundamentos dela de- 

manda del cobre y otros minerales continúan 

estando presentes, como la transición energé- 

tica, la digitalización de los procesos y la pre- 

valencia de metales críticos. De mantenerse las 

medidas arancelarias, la demanda de minera- 
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JUNTA ORDINARIA DE ACCIONISTAS 
SMU S.A. 

De conformidad a lo establecido en los estatutos sociales, el Directorio de SMU S.A. (en adelante 

la “Sociedad”), ha resuelto lo siguiente: 

1. Citar a usted a Junta Ordinaria de Accionistas de la Sociedad para el día 24 de abril de 2025, a 

las 10:00 horas, en las oficinas de la Sociedad ubicadas en calle Cerro El Plomo N* 5680, piso 11, 

comuna de Las Condes, Santiago y someter a consideración de la Junta todos los asuntos de su 

competencia, incluyendo las siguientes materias: 

i. Pronunciamiento sobre la Memoria, Balance General y Estados Financieros de la Sociedad 

correspondiente al ejercicio 2024; 

ii. Pronunciamiento sobre el Informe de los Auditores Externos correspondiente al ejercicio 

2024; 

iii. Pronunciamiento sobre la remuneración del Directorio y otros Comités Corporativos para el 

ejercicio 2025 e informar gastos del Directorio correspondientes al ejercicio 2024; 

iv. Informar sobre las actividades y gastos del Comité de Directores del ejercicio 2024 y deter- 

minación de su remuneración y presupuesto para el ejercicio 2025; 

v. Dar a conocer la información prevista en el Título XVI de la Ley 18.046; 

vi. Designación de la Empresa de Auditoría Externa para el ejercicio 2025; 

vii. Designación de los Clasificadores Privados de Riesgo para el ejercicio 2025; 

viii. Pago de dividendo y distribución de utilidades del ejercicio 2024; 

ix. Designación del periódico donde se realizarán las publicaciones de la Sociedad hasta la 

próxima junta ordinaria de accionistas; y 

x. Otras materias de interés social y de competencia de la Junta Ordinaria. 

2. Proponer a la Junta Ordinaria de Accionistas, repartir como dividendo definitivo a los accionistas 

con cargo a las utilidades del ejercicio 2024, un dividendo de $2,02487 por acción, que se suma a 

los dividendos provisorios de $2,48724 por acción; $0,86011 por acción; y $0,97184 por acción, 

pagados a partir del 5 de junio 2024, 5 de septiembre 2024 y 4 de diciembre 2024, respectiva- 

mente. Todos ellos equivalente al 75% de las utilidades del año lo que representa un monto total de 

$36.562.122.735. El saldo pendiente de distribuir asciende a $2,02487 por acción, equivalente a un 

monto total de $11.669.742.320. En caso de ser aprobada la distribución de dicho dividendo, éste se 

pagaría a contar del día 07 de mayo de 2025 a los accionistas inscritos en el Registro de Accionistas 

de la Sociedad el quinto día hábil anterior a dicha fecha. 

De acuerdo a lo establecido en los artículos 75 y 76 de la Ley N” 18.046, y lo dispuesto en el Oficio 

Circular N* 444 de la Superintendencia de Valores y Seguros (actualmente Comisión para el Mercado 

Financiero o CMF) de fecha 19 de marzo de 2008, la Memoria de la Sociedad correspondiente al ejer- 

cicio 2024, el Balance y los Estados Financieros del mismo con sus notas respectivas y el dictamen 

de los Auditores Externos, se encuentran a disposición de los accionistas en el sitio web www.smu. 

cl. sección “INVERSIONISTAS”, subsección “Juntas de Accionistas”. Asimismo, en las oficinas de la 

Sociedad, ubicadas en calle Cerro El Plomo N*5680, Piso 10, comuna de Las Condes, Santiago, se 

dispone de un número suficiente de ejemplares impresos para las consultas pertinentes. 

Según lo dispuesto en el inciso segundo del Artículo 59 de la Ley sobre Sociedades Anónimas, los 

documentos que fundamentan las materias sobre las cuales deberá pronunciarse las Juntas se 

encuentran desde ya a disposición de los accionistas en el sitio de Internet de la Sociedad, www. 

smu.cl., sección “INVERSIONISTAS”, subsección “Juntas de Accionistas”. 

Participación en la Junta 

Tendrán derecho a participar en las Juntas y ejercer su derecho a voz y voto, los titulares de 

acciones de la Sociedad inscritas en el Registro de Accionistas, a la medianoche del quinto día 

hábil anterior a la fecha de su celebración. La calificación de poderes se practicará desde el 21 

de abril hasta el 23 de abril de 2025. Para dichos efectos se les solicita a los accionistas enviar 

los poderes desde ya, para su debida calificación durante el plazo indicado al correo electrónico: 

junta20250smu.cl. 

Saluda atentamente a usted, 

EL GERENTE GENERAL  
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les debería continuar de acuerdo a las proyec- 

ciones previas del mercado”, señaló a Pulso. 

¿Cuánto afecta la volatilidad del mercado re- 

ciente? 

-Hay que considerar quesi bien el cobre que- 

daría exento de aranceles, existe mucha incer- 

tidumbre en los mercados, por lo que estare- 

mos observando cómo evoluciona este tema en 

el mediano plazo. Hoy, solo una pequeña par- 

te de nuestras exportaciones van a Estados 

Unidos en forma de cátodos de cobre. En ese 

escenario, evaluaríamos cómo se desarrolla la 

situación y, de ser necesario, nos prepararíamos 

para abrir nuevos mercados. 

¿Cuál es su visión del desarrollo de la indus- 

tria en Chile? ¿Es la permisología una cami- 

sa de fuerza para el sector? 

-Con las decisiones que hemostomado en los 

últimos años, las transacciones, las readecua- 

ciones de nuestro portafolio, Lundin sigue 

apostando fuertemente a Sudamérica y en par- 

ticular a Chile. Seguimos viendo a Chile como 

un excelente país para seguir invirtiendo. Sus 

capacidadesinstaladas, el ecosistema en torno 

a la industria minera ponea Chile, sin duda, a 

la vanguardia del desarrollo de la industria 

minera y el cobre a nivel mundial. 

Sin embargo, por supuesto que este dina- 

mismo podría ser mayor en la medida que al- 

gunas restricciones se pudiesen levantar para 

evitartener que invertirdemasiado tiempo, so- 

bre todo en lo que son las obtenciones de los 

permisos. En el caso de Caserones, llevamos un 

EIA (Estudio de Impacto Ambiental) en trami- 

tación por 5 años que todavía no logramos 

destrabar, y por supuesto, eso no nos ayuda a 

mantener ese dinamismo. Creo que como in- 

dustria todos estamos interesados en que Chi- 

le no pierda ese liderazgo, y por lo tanto, hay 

que estar permanentemente trabajando para 

que este tipo de condiciones no sea una desven- 

taja, sino que al contrario, se transforme en una 

ventaja competitiva de Chile frente a otros paí- 

ses que están avanzando fuertemente, como el 

caso de Argentina. 

¿Cómo ha avanzado la sociedad con BHP en 

el Distrito Vicuña? 

-A mediados de enero de este año materiali- 

zamos ya la creación formal de Vicuña Corp, 

que es el nombre que tiene la compañía, este 

joint venture 50/50 con BHP. En los avances, 

hay que primero formar un equipo, hay que 

construir una organización. Y el foco de los lí- 

deres ha sido principalmente eso, contratar a 

la gente, establecer las oficinas, confirmar la 

empresa de ingeniería que nos está apoyando 

y empezara hacer el plan de trabajo de los pró- 

ximos años para poder sacar adelante Josema- 

ría, que sería el primer paso del desarrollo del 

distrito Vicuña. 

El conocimiento que tiene Lundin de este lado 

de la frontera debe ser fundamental para esta 

etapa, ¿quiénes son los líderes de esta asocia- 

ción? 

-Dave Dicaire, que era el vicepresidente del 

proyecto desde la adquisición de Josemaría 

por parte de Lundin tomó el liderazgo del de- 

sarrollo del proyecto, y una vez que se formó 

esta alianza con BHP y secreó Vicuña, Dave se 

traspasó a Vicuña como el gerente general de 

Vicuña Corp. Después tenemos, por supuesto, 

  
Juan Andrés Morel, vicepresidente ejecutivo y director de Operaciones de Lundin Mining. 

un directorio conformado por dos personasde 

BHP y dos personas de Lundin, que son las que 

hacen toda la gobernanza. 

¿Quiénes están en la mesa? 

-Por Lundin están nuestro CEO, Jack Lundin, 

y el CFO, Teuter Poulsen. Y por parte de BHP, 

Brandon Craig, que es el presidente de BHP 

Americas, y Carlos Ramírez, que es la persona 

que fue el gestor del proyecto por parte de BHP. 

¿Y las oficinas dónde se instalaron? 

-En Vancouver y San Juan, y Buenos Aires 

también. 

¿No hay un equipo en Chile? 

-Ahí hay ingeniería por el lado chileno tam- 

bién, pero por ahora no conozco ese detalle. 

Descarto que se vaya a armar una oficina Vi- 

cuña en Chile. 

Las potencialidades del distrito son indiscu- 

tibles, y también hay un tratado transfronte- 

rizo entre Chile y Argentina, ¿ayuda en algo? 

-Sin duda que ayuda. Chile tiene este trata- 

do binacional desde el año 2000. Es un trata- 

do que ya existe, lo que pasa es que no se ha ocu- 

pado, ose quiso ocupar con otras operaciones 

mineras, pero no ha resultado. Creemos que va- 

mos a ser, probablemente, uno de los prime- 

ros proyectos mineros que va a hacer uso de este 

tratado binacional. Eso hay que protocolarizar- 

lo para generar algunos procedimientos más lo- 

cales, pero ha habido un trabajo conambos go- 

biernos, Chile-Argentina, para seguir avan- 

zando en esa línea. Por supuesto que todos 

esperan tener ya una definición del proyecto, 

que haya ya una delimitación que permita ser 

sometido alo que va a serel protocolo binacio- 

nal entre Chile y Argentina. 

En Argentina está el Régimen de Incentivo 

para Grandes Inversiones (RIGI), que abarca 

asectores estratégicos como el sector minero, 

¿es un impulso para ustedes? 

-Sin duda, el RIGI es un marco regulatorio 

que, para ponerlo alo mejoren términos nues- 

tros, es como el DL-600, que le daba estabili- 

dad tributaria y otros aspectosa la inversión ex- 

tranjera para poderllegar, con certeza, a poder 

hacer estas inversiones que son siempre de 

largo plazo. Pero esto tiene una ventana de 

tiempo, se abre entre el 26 y el 27, por lo tan- 

to, eso nos pone también cierta presión, cier- 

to sentido de urgencia para tempranamente 

presentar cuál va a ser el proyecto que quere- 

mos que sea parte del RIGI. Es otro incentivo 

para avanzar rápidamente. 

¿Y llegan en ese plazo, entre 2026 y el 2027? 

-Sí, tenemos que... Vicuña está apuntando a 

hacer una primera declaración de los recursos 

geológicos durante el primer semestre de este 

año y hacia finales del segundo semestre o co- 

mienzos del primer trimestre del próximo año, 

presentar lo que se llama una especie de estu- 

dio conceptual del desarrollo integrado del 

distrito. 

¿Cuáles son las principales sinergias entre el 

lado argentino, con Josemaría, y lasoperacio- 

nes que están del lado chileno? 

-Es indudable la ventaja geográfica que tie- 

ne Chile para el desarrollo de Vicuña. Sin duda 

quela distancia al océano es mucho másatrac- 

tiva por el lado chileno. Por lo tanto, para el de- 

sarrollo de Vicuña se está pensando aprovechar 

fuertemente las ventajas que tendría la logís- 

tica de concentrado saliendo por Chile. 

¿Eso requiere algún tipo de adecuación en 

los permisos de operación en Chile? 

-Por supuesto, esto requeriría un ElA como 

cualquier otra actividad minera en Chile. 

¿Aunque sea solo un tema de transporte? 

-Creemos que sí... esto lo va a decir la inge- 

niería una vez que tengamos más detalles, pero 

existe desde la posibilidad de transportar con 

camiones, como lo hacen hoy día Caserones y 

Candelaria, o bien aprovechando la sinergia jus- 

tamente de la conexión delas tres operaciones, 

alo mejor una tubería, y eso ya definitivamen- 

tees una obra de ingeniería que tendría que pa- 

sarpor un Estudio de Impacto Ambiental com- 

pleto. 

¿La logística del lado chileno va a ser mássim- 

ple ese tipo de infraestructura? 

-Sí, la verdad es que a lo mejor me quedo cor- 

to con lo que te estoy contando, pero desde el 

momento en que Lundin opera dos faenas mi- 

neras en la Región de Atacama, Caserones y 

Candelaria, donde Candelaria tiene claramen- 

te esta ventaja estratégica que es contar con su 

propio puerto y planta desaladora (...) Todo lo 

quesignifica la construcción en esas condicio- 

nes es experiencia y son sinergias completa- 

mente traspasables para el desarrollo de Vicu- 

ña. Y, por supuesto, pensando a futuro, la in- 

tegración de todo este polo de desarrollo, este 

ecosistema minero y poder lograr la máxima 

sinergia, colaboración e integración entre to- 

das estas operaciones, eslo que aspiramos de- 

sarrollar. 

¿Cuáles son los focos desu plan de inversio- 

nes con Candelaria y Caserones? 

-Como parte del EIA 2040 de Candelaria, hay 

una serie de proyectos como cuerpos satélites, 

uno deellos, la Española, que es un cuerpo sa- 

télite que está ubicado al sur de Candelaria. Es- 

tamos haciendo el desarrollo de ese cuerpo, que 

es una mina a rajo abierto, pero además tam- 

bién trae la expansión de la mina subterránea. 

No solo la expansión en términos de vida útil, 

sino que también en capacidad, porque esta- 

mos pensando ampliar la cantidad de tonela- 

das extraídas al día, ya se extraen del orden de 

14.000 toneladas por día. Estamos pensando su- 

birlo entre 20 y 24 mil. Eso es parte del ElA 2040, 

por lo tanto, una gran parte de las inversiones 

de este año y el próximo está en terminar las 

ingenierías eirgenerando las bases para poder 

hacer esos desarrollos. 

Candelaria cumplió recientemente 30 años 

de operaciones, ¿qué le espera para las próxi- 

mas tres décadas? 

-Candelaria ha sido sin duda una operación 

emblemática en la gran minería de Chile y en 

particular en la región de Atacama. Fueel pri- 

mer proyecto privado de esta ola de proyectos 

de la década de los 90”. Además fue la prime- 

ra operación en la Región de Atacama con 

plantas desaladoras, lo que marcó también un 

hitoimportante. Fue de las pioneras además en 

la gran minería, de operar 100% con agua de 

mar. Hoy día tenemos 100% de abastecimien- 

to con energía renovable. El 2023 nos aproba- 

ron el EIA 2040 que nos va a permitir exten- 

derla vía útil por al menos10 años más. La RCA 

anterior era hasta el 2030. Esto es producto de 

una superexitosa campaña de exploración en 

el distrito que nos ha permitido ir sumando 

cuerpos satélites y aumentando la cantidad de 

recursos geológicos. Estamos muy contentos 

con Candelaria. Hoy día, en términos casi mar- 

ginales, es nuestra operación más importante 

en el portafolio de Lundin, pero Caserones 

también se acerca rápidamente a ese nivel.Q
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